

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 62 (1917)
Heft: 5

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 16.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Les campagnes allemandes d'occident

de 1914 à 1916.

Après trois campagnes d'offensive, de contre-offensive et de défensive sur le terrain conquis, l'armée allemande d'occident recule. Le présent article se propose de demander à ces trois campagnes de l'armée allemande la signification de son recul.

De 1914 à fin 1916, l'ensemble des opérations a compté six moments principaux :

1. L'invasion de la Belgique et les batailles sur les frontières françaises ;
2. La bataille de la Marne ;
3. La course à la mer ;
4. La bataille des Flandres ;
5. La bataille de Verdun ;
6. La bataille de la Somme.

1. L'invasion de la Belgique et les batailles sur la frontière française.

On se rappelle l'impression produite par le premier déploiement allemand. Sept armées concentrées entre la frontière suisse et la frontière hollandaise se déployèrent et prononcèrent une vaste conversion vers le sud, l'aile gauche pivotant autour de Bâle, tandis que l'aile droite traversait la Belgique entre la Meuse et la mer. Le but de ce déploiement et de cette conversion était d'envelopper par leur gauche, et